

# EXPRESSION LIBRE

En application de l'article L.2121-27-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, cette page est destinée à la libre expression politique des élus municipaux. La rédaction décline toute responsabilité sur la teneur des propos tenus.

## Groupe « Vivons Notre Ville »

Cette magie qui traverse le temps de Noël devrait marquer aussi le temps du rêve et de l'espérance.

Si l'émerveillement de nos enfants nous aide à espérer des jours meilleurs, les événements de cette année passée et les perspectives de celle à venir ne nous permettent pas vraiment de nous projeter sans inquiétude sur notre devenir commun.

Nous ne maîtrisons pas le rythme de ce temps qui nous fragilise, mais quelle que soit la difficulté que nous puissions avoir à le traverser, il nous aura marqué au plus profond de nous-mêmes, en nous obligeant à nous recentrer collectivement sur ce qui nous rassemble.

Noël porte en lui une idée essentielle, qui est la préservation de la vie, et nous avons tous compris, pendant cette longue période d'incertitude, combien notre vie était fragile mais aussi combien celle de nos proches pouvait être importante.

Une nouvelle page va donc s'écrire et comme nous avons su nous réunir pour affronter cette année de tous les dangers, nous saurons nous rassembler pour construire dans la dimension rassurante de notre maison commune, un devenir que nous allons découvrir plus serein.

Ce temps nouveau nous fera mesurer l'importance de ce que l'on appelait avant la bienfaisance et que l'on nomme maintenant la solidarité.

Des mots porteurs de sens dans ces moments de souffrance collective mais que l'on voudrait porteur d'espoir.

Les lumières qui éclairent notre ville dans cette période de Noël illuminent les yeux de nos enfants et nous permettent de retrouver à nouveau un repaire, en nous montrant le chemin de la bienveillance.

Parce que nous avons été pendant cette longue période empêchés de vivre ensemble, nous ressentons maintenant combien cela est nécessaire, indispensable, je dirais même vital.

Nous vous souhaitons de vivre ces moments habituellement festifs que représentent les fêtes de fin d'année avec le simple plaisir des petites choses retrouvées, qui nous permettent souvent d'espérer en des jours meilleurs.

Nous serons proches de vous pour vous aider à aborder la nouvelle année avec confiance, en étant particulièrement attentifs dans cette période si difficile, à ne laisser personne sur le bord du chemin.

Michel Baux, 1<sup>er</sup> adjoint au Maire  
et le groupe « Vivons Notre Ville »  
[www.scolan2020.fr/](http://www.scolan2020.fr/) [f](https://www.facebook.com/muriel.scolan) @muriel.scolan

## Groupe d'opposition « Ensemble pour Deuil-La Barre »

### Un débat d'orientation budgétaire surprenant

La présentation du débat d'orientation budgétaire a donné lieu, de façon très surprenante, à un long autosatisfecit sur le bilan de gestion de la précédente mandature : « Une adaptation constante pour maîtriser la dépense », « Un plan d'action pour atténuer les conséquences du désengagement de l'État »,... Les suppressions de services (patinoire, crèche familiale...) ont été largement minimisées et les deux hausses d'impôts de 5% chacune passées sous silence ! C'est pourtant sur elles que reposent en grande partie la fragile amélioration des comptes municipaux. Fragile, car le mécanisme de compensation mis en place par l'État pour pallier la suppression de la taxe d'habitation se base sur l'année 2017, année antérieure aux augmentations et donc pour notre commune, une compensation qui ne sera pas intégrale. Pour ce qui est des perspectives, aux côtés des projets « serpents de mer » (commissariat, coulée verte, fermeture du PN4...) quelques nouveautés dont l'extension de l'école Poincaré, le projet d'un nouvel équipement à proximité du local Jesse OWENS (Maison de la Famille et Structure d'Information Jeunesse). À cet égard, notre interrogation a porté sur la façon dont les Deuillois, notamment le personnel, les parents d'élèves et les jeunes seraient associés à ces projets. Nous attendons la réponse.

### La représentation des élus minoritaires bafouée

Nous sommes consternés par la décision de Mme le Maire de ne plus faire siéger d'élus de l'opposition au Comité Technique. Ce comité, l'équivalent du Comité d'Établissement en entreprise, est un moment important de dialogue entre les représentants du personnel et leur employeur public. Cette décision s'inscrit malheureusement dans le processus qui, depuis juin 2020 vise à faire entraver à nos missions d'élus de listes dites minoritaires bien qu'élus à part entière par plus de 54% des suffrages exprimés. Nous faisons le constat, une fois encore, d'une décision en complète contradiction avec les promesses de campagne et les déclarations récentes, d'une volonté de travailler dans un esprit constructif, de rassemblement et de responsabilité...

Après une année éprouvante et malgré le contexte sanitaire, nous vous souhaitons une très bonne année 2021 en espérant qu'elle sera conviviale faite de bonheur et de joie pour vous et ceux qui vous sont chers. Nous adressons une pensée particulière aux soignants et à celles et ceux que la pandémie a encore plus isolés.

Vincent Gayraud, Brigitte Goch Bauer, Thomas Guillo, Hamida Bouabdallah, Thierry Mérel, Vanessa Challal Pereira pour le groupe « Ensemble pour Deuil-La Barre », site <http://ensembledlb2020.fr/>  
[f](https://www.facebook.com/ensembledlb2020) Ensemble pour Deuil-La Barre

## Groupe « Libres à Deuil ! » Élus de l'opposition pour l'écoute et le respect des Deuillois.

**LIBRES À DEUIL ! adresse aux Deuillois tous ses vœux pour 2021.** LIBRES À DEUIL ! vous souhaite à tous de passer une **année 2021 plus sereine que celle passée**, avec une sortie rapide de la COVID. LIBRES À DEUIL ! souhaite également à tous les Deuillois de retrouver **une ville plus sûre, d'être entendus par la municipalité** sur leurs projets, leurs attentes et leurs besoins ; mais aussi un plus grand respect de l'opposition représentant la majorité des votants. Que la majorité en place respecte en somme la charte qu'elle a signé durant la campagne. **SÉCURITÉ** : ENFIN des réponses aux questions posées lors du 1<sup>er</sup> conseil municipal ! Rappelons que **LIBRES À DEUIL ! porte la voix de Deuillois**, il faut répondre à leur sentiment d'insécurité :

- Depuis plusieurs semaines les Deuillois nous rapportent des faits de **violence, d'agressions, de cambriolages, d'incivilités** et autres **nuisances nocturnes** ;
- De nombreux **commerces sont vandalisés**, parfois plusieurs fois ;
- Des **lycéens et des collégiens** sont victimes d'**agressions et de rackets** ;
- **La police est en souffrance** : 40 agents manquants sur le commissariat d'Enghien et 3 postes de policiers municipaux restés vacants sans raison connue jusqu'au mois de novembre 2020. Pour tout cela, **nous demandons à Mme Le Maire, de bien vouloir saisir Monsieur le Préfet** quant aux effectifs de police. À défaut, LIBRES À DEUIL ! s'engage à relayer cette demande à la préfecture afin que vos doléances soient prises en considération.

**BUDGET** : Au dernier conseil municipal, les élus de la majorité sont restés très évasifs et très timides sur les orientations budgétaires pour 2021. Les Deuillois souhaitent plus de réactivité, d'audace et une meilleure vision à moyen et long terme pour la ville ! Nous demandons **des précisions dès le conseil municipal du 18 janvier sur ce qui sera réellement effectué en 2021.**

Quant à la dette de la ville, l'honnêteté intellectuelle aurait voulu que les élus de la majorité, fassent preuve d'un peu plus d'humilité face à une dette communale qui a augmenté de plus de 35% depuis 2014 et **qui ne doit sa baisse depuis 2018 qu'en grande partie par l'augmentation des impôts des Deuillois de 2 fois 5% !** Il n'y a, en effet, pas de quoi s'auto-congratuler de cela alors même que le 1<sup>er</sup> engagement de Mme Scolan en 2014, était de « DIMINUER LES IMPÔTS ». Notons que lors de sa campagne en 2014, Mme Scolan alors 1<sup>ère</sup> adjointe au maire, connaissait parfaitement la situation de la ville pour y être élue de la majorité depuis 1989 et avoir, avec la plupart des élus en place, voté à l'unanimité les choix budgétaires de l'époque, dont les **emprunts toxiques**. Nous pourrions presque rire de cette situation si cela n'était pas si grave.

LIBRES À DEUIL ! remercie les Deuillois pour leur « abnégation forcée ».

LIBRES À DEUIL ! reste à votre écoute. **N'hésitez pas à nous contacter pour transmettre vos préoccupations en conseil municipal !** Nous sommes élus pour vous représenter, comptez sur nous !

Bonne année 2021 à tous. Prenez soin de vous et de vos proches.

Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard, conseillers municipaux d'opposition. <http://libresadeuil.fr/>  
[f](https://www.facebook.com/libresadeuil) LIBRESADEUIL [i](https://www.instagram.com/libresadeuil) libresadeuil /  
Contact & RDV : [libresadeuil@gmail.com](mailto:libresadeuil@gmail.com)